



Teilnahme
als Einzelperson
oder (Gemeinde-)
Gruppe
möglich

„Brannte nicht unser Herz?“

VOR ORT
& ONLINE

GEISTLICHER THEMENTAG ZUR EUCHARISTIE

SA, 18. NOVEMBER 2023 | 10:00 BIS 16:30 UHR

<https://www.lebendig-akademisch.de/emmaus>

DEUTSCHES
LITURGISCHES
INSTITUT



Katholische Akademie
Bistum Dresden-Meißen



DEUTSCHE
BISCHOFSKONFERENZ

VOR ORT
& ONLINE

GEISTLICHER THEMENTAG ZUR EUCCHARISTIE



„Brannte nicht unser Herz?“

DAS ERWARTET SIE...

„Brannte nicht unser Herz?“ Diese Frage stellte sich nicht nur den Emmausjüngern sondern auch Mitfeiernden der Eucharistie. Papst Franziskus hat in seinem Brief *Desiderio desideravi* die Sehnsucht Jesu beim Abendmahl zum Ausgangspunkt für die Feier der Liturgie genommen und zur Vertiefung der liturgischen Bildung eingeladen. Anhand der Emmauserzählung wird die Feier der Messe geistlich-theologisch erschlossen: Eucharistie kann ein Lebensprinzip werden. Nicht nur Brot und Wein werden gewandelt, sondern das Leben der Mitfeiernden selbst. Die Feier schenkt Kraft, „eucharistisch“ zu leben. Der Tag bietet Vorträge, Kleingruppen und schildert praktische Erfahrungen und Glaubenszeugnisse.

**VOR ORT
ODER ONLINE...**



Tun Sie sich vor Ort z. B. im Pfarrheim zusammen und schalten Sie sich für die Vorträge und Zeugnisse zu. Die Gespräche führen Sie gemeinsam vor Ort. Je nach örtlicher Planung, könnten Sie sich zuvor in der Kirche zur stillen Anbetung sammeln und/oder den Tag mit der Eucharistiefeier beschließen (Hilfen finden Sie auf der Webseite zur Anmeldung). Oder nehmen Sie ganz digital teil und diskutieren Sie in Kleingruppen online.

Judith Lukács
Franchisenehmerin von zwei
McDonald's Restaurants



Für unsere Gäste arbeiten wir täglich an höchsten Lebensmittelstandards. In der Messe erfahre ich, dass es noch mehr „Mittel zum Leben“ gibt. Ich lebe aus der Kraft der Eucharistie.

SIE SIND...

Eingeladen sind alle, die ihr christliches Leben mit und aus der Feier der Eucharistie gestalten; alle die die Eucharistie als Lebensprinzip (wieder) entdecken und sich dabei von persönlichen Glaubenszeugnissen anregen lassen möchten; alle aus den Gemeinden und Gemeinschaften (Haupt- und Ehrenamtliche, Ordensleute, Kommunionhelferinnen und -helfer, Gemeindemitglieder, Jugendliche, Katechetinnen und Katecheten, Küsterinnen und Küster etc.), deren Herz für die Eucharistie brennt.

MELDEN SIE SICH AN...

Melden Sie sich an bis 12. November unter ->
www.lebendig-akademisch.de/emmaus

—
Eine Teilnahmebescheinigung kann ausgestellt werden, um diese Veranstaltung als Weiterbildung anerkennen zu lassen.



„Brannte nicht unser Herz?“

DAS PROGRAMM...

10:00 Eröffnung (Bischof Dr. Stephan Ackermann,
Vorsitzender der Liturgiekommission)

I. EINHEIT

10:15 – 10:45 Impuls: Wort und Homilie –
Leben aus Gottes Wort (Prof. Marco Benini, Trier)
10:45 – 11:05 Zeugnisse/Statements (Zeugnisgeber)
11:05 – 11:35 Reflexionsphase
11:35 – 11:45 Pause

II. EINHEIT

11:45 – 12:15 Impuls: Gabenbereitung und Eucharistisches Hochgebet –
mein Leben und die Gegenwart Gottes (Prof. Marco Benini, Trier)
12:15 – 12:45 Reflexionsphase in Kleingruppen
12:45 – 14:00 Mittagspause

III. EINHEIT

14:00 – 14:45 Impuls: Empfangen und Schenken –
Kommunion und Sendung (Prof. Marco Benini, Trier)
14:45 – 15:15 Reflexionsphase in Kleingruppen
15:15 – 15:30 Kaffepause
15:30 – 16:15 Austausch und Visionen für die pastorale Praxis
16:15 – 16:30 Abschluss

Der Workshoptag wird in Kooperation zwischen dem Deutschen Liturgischen Institut und der Katholischen Akademie des Bistums Dresden-Meißen veranstaltet. Er wird unterstützt von der Liturgiekommission der Deutschen Bischofskonferenz.

Bischof
Dr. Stephan
Ackermann



*Ich würde mich freuen, wenn dieser Tag
dazu beiträgt, auch in Ihnen die
Faszination und die Liebe zum Geheimnis
der Eucharistie neu zu entflammen.*

